

Los empresarios del Valle piden pasos humanitarios ante desabastecimiento

HACIENDA. LOS BLOQUEOS EN LOS DEPARTAMENTOS DEL SUROCCIDENTE QUE APORTAN 11,5% DEL PIB, TIENEN EN VILO AL TEJIDO EMPRESARIAL, QUE ALERTA POR AFECTACIONES A NIVEL ECONÓMICO Y SOCIAL

BOGOTÁ
Cauca y Valle del Cauca aportan 11,5% del PIB nacional y hoy se han convertido en el epicentro de las protestas sociales y tras varios días de bloqueos y movilizaciones, los empresarios de los diferentes sectores siguen mostrando preocupación por el retroceso en la recuperación, y el impacto tanto social como económico que impactará en todo el país.

Según registran varios gremios de la zona, 70% de las pequeñas y medianas empresas formales han tenido que cesar o hacer intermitentes sus actividades, y más de 57 plantas industriales suspendieron operaciones, como la de *Carvajal Empaques*, que está en el municipio de Ginebra.

"Lo grave es que no es solo un tema del Valle, porque el Valle es uno de los grandes productores de los bienes de abastecimiento crítico en el país, el problema es para Colombia", explicó **Esteban Piedrahita**, presidente de la *Cámara de Comercio de Cali*.

Según comentó el funcionario, esta problemática también se ha traducido en desabastecimiento de bienes y servicios, e incluso ha retrasado el manejo de la pandemia en toma de pruebas covid-19 y vacunación.

"Hay desabastecimiento de bienes de primera necesidad en la ciudad, hay personas esperando también tratamientos, dificultades de traer oxígeno a las clínicas, la gente no se puede movilizar fácilmente, hay empresas cerradas, no hay gasolina", añadió **Piedrahita**.

El tema del desabastecimiento está golpeando con fuerza a sectores como el de la avicultura, que representa más de 30%

LOS EFECTOS DEL PARO EN CAUCA Y VALLE DEL CAUCA

Bloqueos y movilizaciones han causado desabastecimiento en el Valle

Más de 3.000 toneladas de alimentos no han podido ingresar

Producción de pollo y huevo en riesgo por desabastecimiento de alimento

20% de la producción nacional avícola viene del Valle

80% de los empaques para huevos se hacen en la región

Industrias afectadas



Farmacéutica



Bienes primarios



Cosmética

Impacto tejido empresarial

En 2020 el número de empresas se redujo 8,2% en el Valle del Cauca

70% de las pequeñas y medianas empresas formales del departamento han tenido que cesar o hacer intermitentes sus actividades

57 plantas industriales han detenido su operación

El peso del Suroccidente en la economía nacional

Participación en el PIB 2019 (a precios corrientes)

Valle del Cauca \$103,1 billones 9,7%
Cauca \$18,7 billones 1,8%

Informalidad 49,3%

Tasa de desempleo 20,4% 2020
12,5% 2019

Se han dejado de producir 16.000 toneladas de azúcar

882.000 toneladas de etanol

4,5 millones de kilovatios/hora

70%

DE LAS EMPRESAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS DEL DEPARTAMENTO TUVIERON QUE SUSPENDER O LIMITAR SUS OPERACIONES.



Esteban Piedrahita
Presidente Cámara de Comercio de Cali

"Es necesario habilitar las caravanas humanitarias, que se concreten y sean exitosas trayendo bienes de primera necesidad y el diálogo con autoridades y líderes del paro".

Signos en:



www.larepublica.com
Con más del nombramiento a José Manuel Restrepo como ministro de Hacienda.



Escanee para escuchar la entrevista con el presidente de la Cámara de Comercio de Cali.

Fuente: Dane, Sonobio LT/ Gráficos LRVT

Las fichas del Gobierno para iniciar diálogo

Ante la solicitud de gremios y sectores sociales de darle solución a la problemática nacional actual, el **Gobierno** inició acciones para dialogar con las comunidades que lideran el paro. Las caleñas **Lina Arbeláez**, directora del *Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (Icbf)*; **Susana Correa**, directora de *Prosperidad Social*; y **Ana María Palau**, consejera para las regiones, fueron designadas por la administración nacional para iniciar con este proceso en Cali, con el objetivo de que se levanten los bloqueos y se permita el paso de bienes de primera necesidad.

Junto con los bloqueos el departamento se ha visto afectado por los problemas de orden público, actos vandálicos con graves afectaciones a la infraestructura pública y privada; y los enfrentamientos con las autoridades que dejan más de cinco personas muertas y 35 heridos.

El *Consejo Gremial Nacional* condenó los actos vandálicos y señaló que además de atentar contra la estabilidad producen afectaciones sobre el desarrollo normal de las actividades propias del país.

"Cuando uno hace bloqueos indefinidos se está asfixiando un territorio, ya comienza a vulne-

rar los derechos de los demás. "Es necesario habilitar las caravanas humanitarias, que se concreten y sean exitosas trayendo bienes de primera necesidad y el diálogo con autoridades y líderes del paro", añadió **Piedrahita**.

Los bloqueos al Puerto de Buenaventura también han agravado la situación de desabastecimiento, según comentó **Juan Carlos Botero**, CEO de la *Zona Franca del Pacífico*, de 50 empresas registradas solo cinco están operando. "Muchas tuvieron que parar operaciones desde el viernes y no han vuelto. Esperamos que las medidas permitan volver a la producción, necesitamos

restablecer las cadenas", señaló **Botero**.

Precisamente, en Buenaventura, según **Angélica Mayolo**, presidenta ejecutiva de la *Cámara de Comercio* de la ciudad, hay pérdidas por \$40.000 millones en el comercio local, mientras que se han dejado de exportar 92.000 toneladas de carga. E informó que hay más de 200.000 toneladas represadas a causa del paro.

"Lo que hemos visto en Cali es que en la marcha se ha infiltrado gente con poca conciencia social y alejada de lo que la marcha quería lograr. Los bloqueos están afectando mucho a la población y una vez se levante esa red logística va a demorarse en volver a levantar, el daño a la economía y el desabastecimiento van a seguir", dijo **Jacobo Tovar**, director de *Comfandi*.

Ahora, los empresarios esperan que la comitiva del *Gobierno* acelere la apertura de los pasos humanitarios para mejorar la situación de los productores.

SOFÍA SOLÓRZANO CÁRDENAS
Isolorzano@larepublica.com.co

ENERGÍA. PROYECTOS EÓLICOS, SOLARES Y DE BATERÍAS TIENEN INVERSIÓN DE MÁS DE US\$1.000 MILLONES

AES Colombia triplicará generación renovable a 2030

BOGOTÁ
AES Colombia, empresa de soluciones de energía, filial de *AES Andes*, presentó su nueva imagen corporativa así como su estrategia a 2030. El plan contempla proyectos e inversiones para aumentar su capacidad instalada de generación de energía.

En total serán 2.000 megavatios (MW) nuevos de capacidad instalada en proyectos eólicos, solares y de baterías, con inver-

siones que ascienden a la actualidad a más de US\$1.000 millones y que le permitirán a la compañía triplicar su capacidad instalada actual de 1.041 MW.

"En los últimos años hemos invertido más de US\$120 millones modernizando y optimizando nuestra operación actual. Con esta estrategia esperamos convertirnos en la compañía líder en energía renovable de Colombia, la única

con soluciones 100% sostenibles y un portafolio moderno y confiable con diferentes tecnologías de generación", afirmó **Federico Echavarría**, gerente general de la empresa.

La compañía en 2020 inició la construcción del Parque San Fernando Solar de 59 MW en Meta para *Cenit*, el cual se convertirá en el más grande en materia de autogeneración solar en el país. Además, es actualmen-

te la quinta generadora del país, participando con cerca de 6% de la demanda de energía del territorio nacional.

También es propietaria del proyecto eólico Jemeiwa Ka'I, compuesto por cinco parques en la alta Guajira, con capacidad de 648 MW. Este proyecto es el más grande en generación eólica en el país.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.com.co



AES Colombia

La empresa liderada por Federico Echavarría tiene nueva estrategia.